

# ONU advierte por protección a víctimas

● Presidente Santos firmará hoy la ley de reparación y restitución de tierras.

EN MOMENTOS en que el presidente Juan Manuel Santos se apresta a sancionar la ley de reparación a víctimas y restitución de tierras, en presencia del secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, el organismo humanitario reiteró su preocupación por la inseguridad de las organizaciones que luchan por recuperar sus predios.

El reclamo de la ONU se da tras el asesinato de la líder Ana Fabricia Córdoba en Medellín, el pasado martes.

"Reiteramos nuestra preocupación por la situación de inseguridad y el estado de vulnerabilidad en la que muchos líderes de las organizaciones de víctimas se encuentran actualmente en el país y reforzamos el llamado a las instituciones del Estado para garantizar de manera efectiva y oportuna la vida de estas mujeres y hombres dedicados a la defensa de los derechos de las víctimas en Colombia, de cara a los grandes y nuevos desafíos que se emprenderán en estos temas con la nueva ley de víctimas" declaró, de una parte, Marcelo Álvarez, Jefe de la MAPP/OEA, al respecto de la situación.

A su vez, el representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia, Christian Salazar, pidió al Gobierno revisar los esquemas de protección de los defensores de los derechos humanos tras el asesinato de Córdoba.

El diplomático alemán calificó el crimen de "triste y preocupante" y se preguntó: "¿Qué han hecho las autoridades para investigar las amenazas que se habían hecho antes?"

Es "tiempo de revisar las políticas del Estado para proteger a los defensores y defensoras de derechos humanos", agregó Salazar, al explicar que "hay casos como el de ella (Córdoba) que no quería, aparentemente, someterse a un esquema, a un análisis de seguridad".

Salazar aseguró que las Naciones Unidas saben de casos de personas amenazadas que han tenido estudios de riesgo, pero tras meses de espera las han asesinado antes de que terminen esos análisis.

"Esto demuestra que es tiempo de repensar las políticas de protección", indicó.

El Defensor del Pueblo, Volmar Pérez, tras repudiar la muerte violenta de Córdoba, recordó que la líder le manifestó a funcionarios de esta institución que venía recibiendo desde hace cuatro meses amenazas contra su vida e integridad física, lo que hacía temer por su situación de seguridad.

"Se deben agilizar los procesos de evaluación del riesgo para que se pueden adoptar eficaces medidas desde el punto de vista preventivo, lo mismo que esquemas de protección que garanticen seguridad de las personas amenazadas", expresó el Defensor del Pueblo.

Estas declaraciones se dan horas antes de que llegue a Bogotá el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, para cumplir con una apretada



EL SEPELIO de la líder campesina Ana Fabricia Córdoba, se cumplió ayer en Medellín.

agenda de tres días en su primera visita oficial al país.

El subsecretario General de las Naciones Unidas, Heraldo Muñoz, precisó que para la delegación que visitará Colombia es muy importante acompañar el proceso que se dará inicio esta semana con la sanción presidencial de la Ley de Víctimas.

"El secretario general le atribuye mucha importancia a esta ley que sin duda es histórica para Colombia, es importante para los cuatro millones de víctimas en el país, es una deuda que tenía el Estado con la población. Creo que le hace muy bien a Colombia y creo que la comunidad internacional así lo entenderá", precisó Muñoz.

Sobre la tarea de acompañamiento que realizará la ONU una vez se empiece a implementar la ley de víctimas, el funcionario subrayó que sin duda habrá observación permanente de las Naciones Unidas pero que debe ser el gobierno colombiano quien garantice el cumplimiento y la implementación de la norma.

El subsecretario de la ONU también precisó que su delegación visitará Cartagena junto al presidente Juan Manuel Santos para conocer las zonas afectadas por el invierno y tratar de incentivar una intensificación de ayuda internacional para los damnificados en Colombia. "Habrá un apoyo particular en la construcción de casas ligeras con la asesoría de especialistas chilenos, pero veremos qué más puede hacer Naciones Unidas para ayudar a la población y al gobierno", dijo.

Ban Ki-moon también visitará Soacha donde la ONU tiene varios proyectos sociales y se reunirá con la canciller María Ángela Holguín. ■